



1010-180, Place Juge-Desnoyers, Laval, Québec, H7G 1A4

COMMUNIQUÉ
Sous embargo jusqu'au 11 février

Aide médicale à mourir
Les évêques catholiques du Québec présentent le document
Pistes d'accompagnement pastoral des personnes en fin de vie

Laval, le 11 février 2026 – Les évêques catholiques du Québec lancent aujourd’hui un document destiné aux catholiques qui accompagnent des personnes en fin de vie. Alors que le recours à l'aide médicale à mourir devient de plus en plus fréquent au Québec, cet outil de discernement vise à soutenir les laïques et les ministres ordonnés qui sont sollicités pour des demandes d'accompagnement spirituel chrétien. Sa proposition centrale est celle d'un accompagnement compatissant inspiré par les exemples du Christ et du Bon Samaritain.

Dans un contexte où l'offre de soins palliatifs diffère d'une région à l'autre, et où il existe une certaine confusion dans la population quant aux diverses options en fin de vie, il demeure important de ne pas abandonner les personnes qui sollicitent un soutien ou un accompagnement spécifiquement chrétien, y compris lorsqu'elles envisagent de demander l'aide médicale à mourir.

« C'est avec humilité que nous proposons cet outil qui a pour objectif de mettre de l'avant un accompagnement compatissant. L'idée n'est pas de départager ce qui est permis de ce qui est interdit, mais de répondre “présent” à une demande de soutien. Il faut accueillir ces demandes avec respect, comme le signe d'un désir de se rapprocher du Christ », explique Mgr Alain Faubert, évêque de Valleyfield et porte-parole de l'Assemblée des évêques sur ce sujet.

En publiant cet outil, les évêques veulent nourrir la réflexion et soutenir l'action des communautés chrétiennes face à la maladie et à la fin de la vie.

Le document qui compte 35 pages est composé d'une réflexion détaillée sur l'approche pastorale à privilégier et de fiches pratiques invitant notamment à redécouvrir le sacrement de l'onction des malades.

Pour consulter le document, voir la section du site de l'AECQ dédiée à la [Dignité de la vie](#)

(30)